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る力」があるからに違いないと渋沢栄一の子孫の渋沢健さ
んは，栗山監督との対談で語っています。
さて，10月は学校生活の折り返し地点です。最後にこの

言葉をみなさんに贈ります。

「目先にすぐ成果が出ないとしても，それはまだ機が熟
していないだけだ。タイミングがまだ合っていないだけな
のだ。事をあきらめることなく，忍耐強く進めるべきだ」
（渋沢栄一）

感動の一日を共に ＜第75回体育大会＞

９月13日（月）様々な制限の中で体育大会が
開催されました。９月いっぱいまん延防止等重点
措置期間が延長され，観客を入れての実施ならば，
10月以降にせざるを得ず，体育大会を延ばせば
延ばすほど三年生たちにとっては大切な進路決定やそのため
の努力の時間が失われていってしまうという判断の中で，歴
史上初めての無観客開催を決断しました。これには生徒・保
護者ともに肩を落とされたことと，胸を痛めておりました。
それでも生徒たちは短い時間で行った練習の成果を存分に

発揮してくれました。体力の限界に挑戦した縄跳びや重量挙
げ。転倒やケガもありましたが，最後まで必死にゴールを目
指す徒競走の躍動。本来ならば元気な掛け声で彩られるはず
だったのに，声の代わりに体の派手な動きでカバーしようと
していたＮｅｗチェスト。本当に練習時間を確保してあげら
れなかった中できっちり仕上げてきた応援団の演舞。そのど
れもが，体育大会が開催できた喜びに満ちたものでした。生
徒たちは皆，実に立派でした。
ＰＴＡの皆様の御理解で作成したタオルも，本番では様々

な形で活躍していました。開催に向けて御理解・御協力いた
だきましたすべての方に，ここで改めまして感謝申し上げま
す。

「全国学力・学習状況調査」の結果について

毎年，小学校６

年生と中学校３年

生を対象に行われ

る「全国学力・学

習状況調査」の結

果が公表されまし

た。全国の平均正

答率を１００とし

て，市・本校の結

果を示したものが

右のグラフです。

〈国語について〉

話すことや聞くことについては，全国を上回るものの，

読むことや敬語に対して課題が残りました。語句の文脈上

の意味や段落の役割の読み取り，敬語の意味と種類等につ

いて継続して取り組んでいきたいと思います。

〈数学について〉

思考力・判断力・表現力を問う問題について課題が残り

ました。既習事項を活用しながら，身近な課題や数学的課

題を解決していく学習を取り入れていきたいと思います。

〈生徒質問紙から〉

生徒質問紙の結果より本校の生徒は規範意識が高く，夢

や目標をもって何事も恐れずに挑戦しようとする姿勢，さ

らにいじめを許さず，他者の役に立とうとする姿勢が見ら

れました。一方，朝食をとらずに登校する，起床・就寝時

刻が不規則であるなどの課題が見られました。

学校では，生徒の長所を大切に伸ばしながら，生活の記

録等を活用して「早寝・早起き・朝ごはん」の基本的生活

習慣の確立に取り組ませていきますので，御家庭でも実行

していただきますよう，よろしくお願いします。
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見えない未来を信じる力
校長 向田伸子

一万円札は，最高額の日本銀行券ですが，
2024年からは渋沢栄一と東京駅が描かれるこ
とになっています。一万円札に描かれる人は，
渋沢栄一が３人目になります。現在，大河ド

ラマ「青天に衝け」で描かれているので名前を知っている
人も多いのではないでしょうか。

江戸幕府最後の将軍慶喜がまだ一橋家にいた頃，家臣の
推挙で渋沢栄一は召し抱えられました。渋沢は，1867年，
パリ万博を視察後，慶喜の弟明武に随行してヨーロッパ各
国を訪れました。帰国後，渋沢は大蔵省に在籍しますが，
退官後は，第一国立銀行（現みずほ銀行）の頭取に就任し，
以後，実業界に身を置き，東京ガス，東京海上火災保険，
王子製紙，帝国ホテル，秩父鉄道，東京証券取引所，キリ
ンビールなど，多種多様の企業の設立に関わりその数は50
0を越えます。渋沢は「日本資本主義の父」と呼ばれ，日
本の近代化を象徴する人物となりました。
また，現在の一橋大学や東京経済大学，そして日本女子

大学設立など高等教育の普及にも貢献しました。さらに，
養育院の院長を務めるなど500以上の慈善事業にも関わり
ました。
「論語と算盤」は，渋沢の講演の口述をまとめたもので

す。その中には，「自分を知る」，「どんなことも誠実さを
基準にする」，「思いやりを大切にする」，「公のために尽く
す」といった今を生き抜く考え方が詰まっています。
プロ野球日本ハムファイターズの栗山監督は，この「論

語と算盤」を選手に手渡しているそうです。アメリカで活
躍している大谷翔平選手もその中の一人です。日ハム入団
当時，大谷選手の評判は「二刀流は無理」，「プロでは通用
しない」というものでした。しかし，栗山監督は「人間は，
なぜ前例がないものを否定するんだ？」，「なぜ見えない未
来を信じようとしないんだ？」と逆に疑問を感じ，批判に
は屈せず，大谷選手の二刀流を認めて育成にあたったそう
です。
幕末から明治へと激動する時代を公のために生き抜いた

渋沢栄一，そして現在，メジャーリーグで二刀流として活
躍する大谷翔平選手，二人の共通点は「見えない未来を信

南中だより

これからの主な行事

月 日 曜 内 容

10 ８ 金 教育相談

10 ９ 土 土曜授業・教育相談

10 20 水 研究公開（半日開催）

市ＳＣ来校日：1日（金）15日（金）22日（金）29日（金）

県ＳＣ来校日：5日（火）


